

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Jeudi 18 décembre 2025



Séminaire régional de préparation aux Situations Sanitaires Exceptionnelles en Pays de la Loire : une journée d'échanges co-organisée par l'ARS, le CHU de Nantes et le CHU d'Angers

Dans un contexte de transformations et de nouveaux défis pour le système de santé, les acteurs de la région Pays de la Loire se sont réunis pour renforcer la préparation du territoire. Le séminaire régional Situations Sanitaires Exceptionnelles en Pays de la Loire, organisé par l'Agence Régionale de Santé des Pays de la Loire, en partenariat avec le CHU de Nantes et le CHU d'Angers, a permis de faire le point sur les travaux en cours et de partager les expériences et bonnes pratiques en matière de gestion des situations sanitaires exceptionnelles.

Afin de répondre aux multiples enjeux liés à la planification de crise dans le secteur sanitaire régional, l'Agence Régionale de Santé (ARS) des Pays de la Loire renouvelle l'organisation d'un Séminaire de préparation aux Situations Sanitaires Exceptionnelles (SSE) à l'échelle de la région, en partenariat avec les deux établissements de santé de référence régionaux : le CHU de Nantes et le CHU d'Angers. Cette année, le séminaire s'est tenu au CHU de Nantes.

Dans un contexte mondial de plus en plus complexe et instable – marqué par les effets du changement climatique, les tensions internationales et l'évolution des modes de vie (démographie, transits de population, dépendance aux outils connectés...) – cette journée vise à renforcer la capacité collective de réponse face aux crises sanitaires majeures.

Ce séminaire a constitué une opportunité unique de concertation et de partage entre les acteurs du système de santé régional. Il a notamment permis de :

- Faire le point sur les travaux en cours en matière de préparation aux SSE,
- Partager et enrichir les bonnes pratiques à adopter en SSE,
- Clarifier le rôle et la coordination de chaque acteur en cas de crise sanitaire.

L'événement, introduit par Jérôme Jumel, directeur général de l'ARS Pays de la Loire et clôturé par Gwendal Maringue, secrétaire général du CHU de Nantes, a rassemblé les principaux acteurs de santé impliqués dans la gestion des situations sanitaires exceptionnelles. Adressé aux établissements de santé et à leurs référents SSE, aux CPTS* de la région des Pays de la Loire, ainsi qu'aux représentants des fédérations médico-sociales, ce séminaire a permis la présentation des thématiques suivantes

- Doctrine nationale Hypothèse d'Engagement Majeure (HEM) – Marie Baville, Cheffe du Centre de crises sanitaires – Direction Générale de la Santé
- Grands principes de l'ORSAN** EPI-CLIM, état des travaux en région Pays de la Loire – Delphine Forestier – ARS des Pays de la Loire

- Risque Epidémique et Biologique (REB) : comment prendre en compte les risques émergents inhérents au réchauffement climatique en région Pays de la Loire ? – Dr Yves-Marie Vandamme – CHU d'Angers
- Urgences Médico-psychologiques (UMP) : réflexions sur les besoins des victimes et de leurs proches – M. Mickaël Pinel – CHU de Nantes
- Accueil Massif de Victimes (AMAVI) : De l'entraînement au partage d'expérience : renforcer nos outils face à un AMAVI – Dr Guillaume Bouhours – CHU d'Angers
- ORSAN Nucléaire, Radiologique et Chimique (NRC) : Quelles modalités et capacités de projection en région en cas d'événement NRC – Dr Emmanuel Bernigaud – CHU de Nantes
- Des ateliers ont permis le partage et la co-construction sur ces différentes thématiques ainsi que sur le sujet prégnant de la préparation et la gestion des crises cyber.

*Communautés professionnelles territoriales de santé

**ORSAN : organisation régionale de la réponse du système de santé en situations sanitaires exceptionnelles



A propos du CHU : Au cœur de la Métropole Nantaise, le CHU de Nantes compte près de 13 000 collaborateurs qui contribuent au rayonnement des valeurs du service public hospitalier : égalité, continuité, neutralité et adaptabilité. Avec ses neuf établissements, le CHU de Nantes constitue un pôle d'excellence, de recours et de référence aux plans régional et interrégional tout en délivrant des soins courants et de proximité aux 800 000 habitants de la métropole Nantes/Saint-Nazaire. Situé sur la rive sud de la Loire, un nouvel hôpital verra le jour en 2027. Plus grand projet hospitalier actuellement conduit en France, il sera le socle du futur quartier de la santé, un projet de dimension européenne. Avec 1 417 lits et 296* places ainsi qu'une augmentation de lits en soins critiques (10%), le nouvel hôpital proposera 64% de séjours en ambulatoire dans un environnement plus moderne, connecté, écologique et confortable, tant pour les patients que les professionnels.

*activités de court séjour réparties sur les sites Ile de Nantes et Hôpital Nord Laennec

Contact Presse

Zakaria Gambert

zakaria.gambert@chu-nantes.fr

07 77 25 95 47